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令和５年度 第６回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年９月８日 午前１０時 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

 

 

２．欠席委員（０名） 

 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            末  吉  建 

・指導室長               姉川 左希子 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・教育総務課長補佐兼 

総務担当係長            牛島 美千子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事         松藤  桂輔 

 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 



 

2 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１７号 学校薬剤師の委嘱について 

（５）議案第１８号 みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦に 

ついて 

（６）報告事項 

（７）次回教育委員会について 

 

 

【午前 10時 6分 開会】 

 

【教育長】 

2学期制のもと、初めての夏季休業が明けたが休業中には市内の学校からは児

童生徒が関係する事件や事故の報告はない。 

この時期、児童生徒の心や行動が不安定になる時期だが、夏季休業明けが一番

危ないと言われている。学校の組織をあげて、児童生徒一人ひとりの様子をしっ

かり見守り、寄り添うことが大切である。 

7月から 8月にかけて、熱中症による小中学生の死亡事故が全国で発生してい

る。今後も熱中症警戒アラートが発表されることが見込まれる。9月は小学校で

は市内陸上大会へ向けての練習が始まり、中学校では中体連新人大会へ向けての

練習が本格化する。熱中症警戒アラートが発表されたときは児童生徒の命を守る

対応が求められる。 

次に、全国の学力調査結果では、みやま市の小学校ではすべての教科で全国平

均を超えている。中学校では下回る教科が多いという結果である。学校、教育委

員会で結果を分析して、対策を考え実行していく。児童生徒が「高い志を持ち、

自分のよさを生かして進路実現する」ためには学力は大切である。学習指導要領

をしっかり踏まえて、授業改善などに取り組むことを指導していく。 

今年も山門高校の生徒を招聘し、サマースクールを 3日間実施した。高校生が、

勉強を教えるだけでなく、高校の紹介や、高校生活について語ってくれた。また、

山門高校の生徒会役員研修に瀬高中学校の生徒会役員が参加し、リーダーとして

の在り方や、生徒会の実践に学び、交流を深めた。これらの体験は児童生徒のキ

ャリア教育にも資するものであり、小・中・高の連携が着実に進んでいる。 

また、今年度から南筑後地域の自治体と県が連携し、未来の地域リーダー育成

プログラムが実施された。みやま市から 4名の中学生が参加し、台風の影響で日
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程が短縮されたが、地域にゆかりのある方の講義や体験活動、他市町の生徒との

グループワークなどを行った。最後の日に行われた個人発表、グループ発表では

「私たちが目指す未来の南筑後地域」について地域への愛着と将来について具体

的提言を行った。 

最後に、8月 19・20日に行われたレインボー九州少年ソフトボール大会では、

みやま市内の 3チームを含め、九州各県から 48チームが参加してハイレベルの

戦いを繰り広げた。 

また、全国中学校体育連盟水泳大会の平泳ぎ 200ｍに山川中 2年の田中
たなか

珀娃
はくあ

さ

んが出場し、全国で 5位という成績を納めた。 

みやま市の小中学生の活躍が見られた夏季休業だった。 

それでは、みやま市教育委員会 令和 5年度第 6回定例教育委員会を開会しま

す。 

 

日程第１  第 6回みやま市教育委員会定例会の会期は 1日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課長補佐兼総務担当係長  

牛島 美千子とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と井上正明委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第 17号 

 ■学校薬剤師の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５ 議案第 18号 

 ■みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について 

【社会教育課長】       －提案理由の説明－ 
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【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第６  報告事項 

■教育部長 

【教育部長】      ・令和 5 年第 3 回みやま市議会定例会一般質問について 

（資料 P1） 

                 

      ■教育総務課 

【教育総務課長】  ・高田小学校体育館設計について 

【大塚委員】      ・ 建物への傷みについて説明されていたが、どのようなこと

を懸念しているのか。 

【学校施設係長】  ・渡り廊下には腰壁設置を予定しているが、小石等が入っ 

          てくる可能性がある。その通路を通って直接体育館へ入 

ると上履の裏に入り込んだ小石により床に傷がついてし 

まう恐れがある。そこで、入り口に支館との共有スペース 

を設け、そこを通ることで床の傷みを軽減できると考える。 

また卒業式や入学式では入場前の児童の待機場所も必要 

であると考えこの案を想定しているとのことだった。 

【宮本委員】   ・体育館建設の関係で、図面にある掲揚台については場所を 

 検討したほうがよいのではないか。 

【学校施設係長】 ・検討する。 

【井上委員】   ・ 体育館設計については今後どのような進め方をしていく 

          のか。 

【教育総務課長】 ・市長、副市長、文教厚生委員会、議会と協議しながら進め 

ていく。 

【教育長】    ・教育施設なので教育委員会が主導する。ただ、財政面もあ 

るので市長部局と慎重に協議しながら進めていく。現在、

資材が非常に高騰しているため予算面を危惧している。 

【教育総務課長】  ・学校統合アンケートについて 
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■学校教育課 

【学校教育課長】 ・令和 5年度卒業式及び令和 6年度入学式の日程について 

（資料 P2） 

・9月議会に提出する補正予算について 

給食費について、今年度は既に小学校にひと月当たり 200 

円、中学校にひと月当たり 250 円の補助を行っているが、 

物価高騰の上昇が当初見込みより高くなったため、追加の 

補助を行う。新たに小学校に 200円、中学校に 250円を追 

加するということで、国の物価高騰地方交付金を活用した 

予算で補正予算を計上する。 

また、教育活動支援事業として昨年度 100万円の寄付金を 

いただいている。これを高田小学校の備品及び消耗品の 

購入に使用させていただくために補正予算を計上する。 

         ・小学生向け冊子の寄贈について 

          日本公衆電話会から小学校 4年生から 6年生対象の冊子を 

寄贈いただいた。内容については、事故や災害から身守る 

方法や公衆電話のかけ方等が記載されている。併せてティ 

ッシュやマスクもいただいたので、学校に配布依頼をして 

いる。 

  

■指導室 

【指導室長】    ・学校訪問について 

           10月 24日に水上小学校の学校訪問を行う。今回は教育事 

務所と一緒に行う。 

 

           ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・市立図書館（本館）の故障空調機の復旧報告について 

           8月 5日に市立図書館の空調が故障し、8月 31日に復旧し

た。その間は貸出・返却のみの対応を行った。長時間の利

用をされたい方や夏休みで学生も多かった為、空調のある

総合市民センターを案内しながら業務を行った。暑い中だ

ったが、故障期間の 25 日間で約 5,000 人を超える方に利

用いただいた。 

         ・みやま市総合市民センター1周年記念イベントについて 

          みやま市総合市民センターが昨年 10月 1日にオープンし 

  て 1周年を迎える。そこで 1周年記念イベントを幾つか計 
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  画している。まず 9月 30日に島田洋七さんを迎えて講演 

  会を開く。このチラシについては各行政区長を通じて配布 

  をしている。当日は 20店舗ほどのマルシェも予定してい 

  る。是非ご来場をいただきたい。 

          次に NHKとの共催で行う「おかあさんといっしょファンタ 

ーネ小劇場」10月 1日の公演について。最後は、河合楽 

器製作所主催 10月 29日開催の島田彩乃ピアノリサイタル 

について。河合楽器製とは連携協定を結んでおり、その事 

業の一環である。 

                   

【教育長】       ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等ありませ 

   んか。 

【井上委員】    ・文教厚生常任委員会のメンバーは。 

【教育部長】    ・委員長が中尾議員、副委員長が諸冨議員、瀬口議員、前原 

議員、森議員である。 

【井上委員】 ・一般質問での中尾議員の教育委員会・学校の連携した環境 

         教育の取り組みとは。 

【学校教育課長】 ・大木町へ視察に行かれた際に、大木町の中学生が町の環境 

          施策に結びついた提言をしたことを聞き、みやま市の環境 

教育の取り組みについて質問をされた。 

【井上委員】    ・学校でのエアコン故障の報告は出ているのか。修繕期間は。 

【学校施設係長】 ・学校からは随時報告は上がってきている。修繕、入れ替 

えを行っている。機材発注が必要な故障になると長くて 1 

か月程度かかる。 

【教育総務課長】  ・エアコン故障中の対応については、エアコンが正常な他 

                    の教室へ生徒を移動させたりして学校が工夫をしている。 

【教育長】     ・今年の夏において、1か月間も教室のエアコンが使用でき

ない事例はあったのか。 

【学校施設係長】 ・今年はなかった。 

【北原委員】   ・学校のエアコンの温度管理は誰が行っているのか。 

【指導室長】   ・教師が行っている。扇風機も併用し、室温が高くならな 

          いように工夫している。 

 

 

日程第 7   次回教育委員会について  

       ◎次回定例会 令和５年１０月１６日（月）午前１０時～ 
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【教育長】      これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 5年度第 6回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前 11時 3分 閉会】 


